



Unión de las Provincias de España (UPE)



ORDEN DE SAN AGUSTÍN

UPE

UNIÓN PROVINCIAS DE ESPAÑA

NOTA INFORMATIVA

(4 de abril de 2013)

El día 3 de abril, en la Residencia Tomás Cámara de Madrid (C/Islas Hébridas, 57) celebró la UPE su reunión programada para el mes de abril. Asistieron todos los miembros de la Junta de gobierno de la UPE, contando con la presencia del P. ÁNGEL ESCAPA, provincial electo de la Provincia de Castilla. Excusó su asistencia por compromisos ineludibles, el P. ALEJANDRO MORAL, Consejero general.

Se dialogó, inicialmente, acerca de la marcha del proceso. Hay que proseguir una necesaria y urgente tarea informativa que pueda clarificar, en lo posible, los interrogantes e inquietudes de los religiosos. Sin olvidar que la reestructuración de la Orden en España será una tarea lenta y el futuro no se puede prever de modo absoluto. Un proceso como el que hemos iniciado nos obliga a caminar de la mano de proyectos creativos, preguntas incómodas e incertidumbres inevitables. Un camino pascual porque no puede estar ausente la esperanza, la pasión por la misión evangelizadora y el deseo de hacer presente en nuestro mundo la presencia del Espíritu del Resucitado.

El pasado Sábado Santo nos recordaba el papa Francisco: “A menudo, la *novedad* nos da miedo, también la novedad que Dios nos trae, la novedad que Dios nos pide. Somos como los apóstoles del Evangelio: muchas veces preferimos mantener nuestras seguridades, pararnos ante una tumba, pensando en el difunto, que en definitiva sólo vive en el recuerdo de la historia, como los grandes personajes del pasado. Tenemos miedo de las sorpresas de Dios. Queridos hermanos y hermanas, en nuestra vida, tenemos miedo de las sorpresas de Dios. Él nos sorprende siempre. Dios es así” (30 de marzo de 2013). Indudablemente, estamos *ante una sorpresa de Dios*.

La primera parte de la reunión se dedicó al estudio del cuestionario que, en este mes de abril, recibirán todos los religiosos. Ya desde este momento, la UPE invita a que la respuesta sea lo más numerosa posible para contar con una base estadística que permita sacar conclusiones válidas. Como señalaban los provinciales en su carta de 6 de marzo de este mismo año, se trata de una recogida de datos “acerca de la sensibilidad de todos los hermanos ante el tema de la unión, grado de satisfacción por la información recibida, sugerencias sobre la posible estructura organizativa de la nueva provincia, prioridades pastorales y tareas preferentes...”.

Seguidamente, se elaboró un listado de temas de estudio para las distintas Comisiones. Son muchas cuestiones de orden organizativo las que hay que ir desgranando, es importante que vayamos fijando criterios acerca de tareas concretas que forman parte de nuestra vida cotidiana y es un convencimiento común que hay que multiplicar las iniciativas de carácter interprovincial como ocasiones de encuentro y conocimiento mutuo.

Sin pretender enumerar los contenidos que se derivarán a las Comisiones, citamos algunos de ellos: Relación con las circunscripciones fuera de España (CIUPE), programación de Ejercicios espirituales y Formación permanente 2014... (Com. FORMACIÓN Y ANIMACIÓN DE LA VR); formación del profesorado de reciente incorporación, curso de expertos de dirección y gestión de Centros (en colaboración con la Universidad católica de Ávila), unificación de "plataformas educativas"... (Com. EDUCACIÓN); unificar la informatización de las Bibliotecas provinciales actuales, reorganización de las editoriales y revistas agustinianas, posibles formas de colaboración con el Estudio Agustiniense de Valladolid a partir de su agregación a la Facultad de Teología del Norte de España en su sede de Burgos, con el propósito de impartir un Bienio de Licenciatura en Teología Fundamental... (Com. ESTUDIOS Y PASTORAL DE LA CULTURA); Formas nuevas de promoción vocacional (prenoviado...), formación del laicado, potenciar las "Fraternidades de agustinos seculares, encuentro de párrocos y agentes de pastoral parroquial, presencia agustiniana en el "Camino de Santiago", implicación de los laicos en alguna de las Comisiones... (Com. PASTORAL, MISIONES Y NUEVA EVANGELIZACIÓN); conveniencia de hacer "Testamento" de los bienes personales a favor de la propia provincia, Residencias para hermanos dependientes (aspectos humanos, religiosos, económicos...), asignación económica para uso personal... (Com. ECONOMÍA Y SOLIDARIDAD). Estudio de la creación de una página web OSA-PROVINCIAS ESPAÑOLAS, comunicación inmediata de los fallecimientos de los hermanos de las cuatro provincias u otras noticias de particular interés a todas las comunidades (SECRETARIOS PROVINCIALES)...

Cada Presidente de las respectivas Comisiones recibirá una lista abierta de temas. De este modo, la UPE podrá contar con informes técnicos y las Comisiones mantendrán un ritmo de reuniones periódicas.

Finalmente, el P. MIGUEL ÁNGEL ORCASITAS y los PP. SANTIAGO M. INSUNZA y DOMINGO AMIGO han iniciado una ronda de entrevistas con diferentes provinciales de Institutos religiosos que han concluido un proceso de reestructuración o están implicados actualmente en ese proceso.

Que la Pascua, hermanos, abra el corazón de par en par a la esperanza ante el futuro.



Comisión Interprovincial de Editoriales.